## A sacarle todo el aceite a la palma

Un total de 281 personas asistieron a las reuniones gremiales que se llevaron a cabo el pasado 31 de octubre, 6 y 14 de noviembre, respectivamente, en tres zonas palmeras; el próximo 4 de diciembre se cumplirá la cita con los palmicultores de la Zona Occidental, en Tumaco.

as reuniones gremiales regionales son el escenario para que la comunidad palmera se reúna cada semestre en aras de interactuar, escuchar y debatir temas de interés para las regiones del país. Bucaramanga (Zona Central) ocupó el primer lugar con el número de asistentes a su encuentro gremial: fueron 97 personas entre palmicultores afiliados a la Fedepalma, otros que solo hacen par te del Registro Nacional Palmicultor y comunidad en general (ciudadanos y autoridades civiles y militares); por su parte, la Zona Nor te (Santa Marta) contó con 82 participantes y Villavicencio (Zona Oriental), con 93.

En esta oportunidad, la programación de las reuniones contempló cinco exposiciones, una sobre los criterios de evaluación de las Cooperativas de Trabajo Asociado, otra sobre la situación actual y las perspectivas de la comercialización del aceite de palma, otra acerca de la competitividad de la agroindustria del aceite de palma, seguida por la del des-

Se recomendó aplicar paquetes tecnológicos que ayuden a manejar el fenómeno de la Pudrición del Cogollo o PC en dichas zonas; también, lograr un mejor desempeño del cultivo, con el fin de alcanzar altos niveles de producción que permitan al palmero colombiano competir con los de Malasia e Indonesia.

empeño tecnológico y las estrategias para la obtención de un impacto futuro en la zonas y, finalmente, una sobre las perspectivas del desarrollo institucional gremial a escala regional.

Frente al tema de las Cooperativas de Trabajo, expuesto por Andrés Castro, enfatizó entre los palmicultores la idea de que éstas deben ser muy bien utilizadas desde el punto de vista de una buena organización y cumpliendo con todos los requisitos de ley, pues infortunadamente han existido o hay empresas, afortunadamente pocas, que dejan mal al gremio porque evaden la ley y no dan garantías a sus trabajadores.

En segunda instancia, se evidenció el interés de los expositores en llamar la atención de los asistentes hacia la necesidad de mejorar la compe-titividad del sector. "Cualquiera que sea la situación de los precios, no puede evadirse el reto de ser eficientes; el objetivo consiste en alcanzar altos niveles hasta estar acordes con los grandes productores mundiales", aclaró Julio César Laguna, Secretario Técnico del Fondo de Estabilización de Precios.

Entre las sugerencias que surgieron del encuentro, se recomendó aplicar paquetes tecnológicos que ayuden a manejar el fenómeno de la Pudrición del Cogollo o PC en dichas zonas; también, lograr un mejor desempeño del cultivo, con el fin de alcanzar altos niveles de producción que permitan al palmero colombiano competir con los de Malasia e Indonesia, y así cerrar la brecha exsistente con estos dos mercados.

Otra conclusión que surgió de las reuniones fue la de desarrollar una estrategia de comunicación a favor de la imagen del sector; el objetivo es propiciar entre la opinión pública una imagen acorde con las relaciones favorables palmero-ambiente, sociedad y economía, pero sobre todo destacar lo que tiene que ver con el bienestar de las comunidades.

## "Que la palmicultura sea intensiva y no extensiva"

El tema de competitividad también tuvo protagonismo en los encuentros gremiales; se insistió en que el sector palmicultor colombiano debe contar con tecnologías adecuadas y viables para enfrentar los retos que impone esta importante actividad; se re-



En las reuniones gremiales se enfatizó en que las Cooperativas de Trabajo deben ser muy bien utilizadas y cumplir con todos los requisitos de ley.

comendó, entonces, el aumento de la productividad, la reducción de los costos de producción, la generación de valor agregado y el compromiso con la sostenibilidad; de éste último se instó en producir aceite de palma conociendo de antemano los Principios y Criterios de la Mesa Redonda sobre Aceite de Palma Sostenible (RSPO por su sigla en inglés), tomando como referencia las conclusiones derivadas de la Primera Reunión Latinoamericana de la RSPO, celebrada en octubre pasado en Cartagena, de modo que se contribuya positivamente en el contexto ambiental, social y económico y, pensando en la certificación de los aceites.

Bajo la premisa de que es mejor producir más dentro del área actualmente sembrada que pensar en comprar más hectáreas para sembrar, los asistentes se fueron convencidos. Según lo expuesto en los eventos, el objeto es sacarle todo el "aceite a la palma", optimizar su producción, antes que pensar en extenderse en más siembras.

Por último, y para alegría de las zonas Norte y Oriente, Fedepalma y Cenipalma se comprometieron en replicar el Centro Experimental el Palmar de La Vizcaína en ésas regiones del país, con el objeto de generar mayor productividad, expandir la tecnología, pero, prioritariamente, buscar soluciones adecuadas y concretas a los problemas de cada zona.

## Para recordar...

Con base endatos del 2007, Colombia cuenta con 96 municipios y 16 depar tamentos palmeros, en los cuales hay sembradas 316.402 hectáreas de palma de aceite; en este 2008 se espera alcanzar las 350.000. La agroindustria palmera genera 40 mil empleos directos, aproximadamente, que comprenden contratos directos de trabajo y de servicios con Cooperativas de Trabajo Asociado; 55 mil empleos indirectos, aproximadamente, entre proveedores, transporte, talleres y tiendas, y 400 mil personas beneficiadas que hacen parte de la comunidad en general.

Cada zona comprende unas subzonas:

**Zona Central:** Tibú, Sardinata, Puerto Wilches, San Vicente de Chugurí, Sabana de Torres, Barrancabermeja, el sur de Bolívar y el sur del Cesar.

Zona Norte: Zona Bananera, Aracataca, El Retén, Fundación, Pivijay, Ariguaní, Algarrobo, Caracolicito, El Copey, Bosconia, La Loma, Chiriguaná, L Paz, Becerril, Curumaní, Pailitas, Tamalameque, Valledupar, Casacará, La Jagua, Codazzi y María La Baja.

Zona Oriente: Acacias, Ariari, San Carlos de Guaroa, Cumaral, Paratebueno, Castilla La Nueva, Fuentedeoro, Cabuyaro, el Bajo Upía, San Martín, Villanueva, San Juan de Arama y Tauramena.

